

せ立ち上げた

日本にもこのような組織を築きたいと考えた大久保さんは、「5years」を基盤にして単独で活動を開始。ホームページなどでがん患者とその家族に呼びかけ、現在では登録者数が4000人に迫る勢いだ。

間団体がウェブサイト上で患者同士をつなぐサービスをしている」と言うのです

め 療は必要ないのだ。
め 取 それでも、風邪が原因
め のつらい咳を止めたいたいケ
め ースもあるだろう。
め 咳 に 「医師が風邪による咳止
め めとして処方している薬の
め 代表的な成分は、鎮咳
め 薬のコデインと気管支拡
め 張薬のエフエドリンで
め 薬す。コデインは咳中枢を
め 抑えて咳を止め、エフエ
め ドリンは交感神経を興奮
め させることで気管支を拡
め 張させ、息の通りを改善
め します。抗ヒスタミン薬
め であるクロルフェニラミ
め ンも処方されますが、こ
め 「これはアレルギーによる咳
め 無を改善させる薬です」

かし、小児でも使える「**合感冒薬**」にもコデインが含まれているものがあるので注意してください。

交感神経を刺激するエフェドリンは、心臓病、高血圧、糖尿病の患者は慎重に使う必要がある。コデインと同じく依存性があり、覚醒剤原料にもなるため、含有量が10%を超えて配合されているものは覚醒剤取締法の対象になるほどだ。

「そもそも、咳は痰やほこりなどの異物を体外に排出するための防御システムです。咳止め薬で咳と痰を止めてしまったことで、かえって症状が悪化する場合もあります。咳喘息、肺炎、場合によっては肺がんなどの重篤な呼吸器疾患が隠れている可能性もあるので、咳

75

忘れ物
怖くない

藤院長 毎日飲んでも構いません」(二)

米山 医院・米山 公啓院長も
こう言う。

は、認知

新進出版社
脳の意識
機械の意識

科学の フロンティア 頭の中にある

「又なる新刊」

三十九·伊藤

厚労省によると、1日の飲酒量は男性でビール中瓶1本（ワインなら2杯）程度、女性はその半分から3分の2程度が適量だとか。この量を守り続けられるかどうか、そこが分かれ目のようだ。

アルコールは適量を超えると危険！

（毎日飲んで構いません）
藤院長　米山医院・米山公啓院長もこう言う。
「お酒を適度に飲んでいる人は、認知症の発症率が低いと
いうデータがあります。特に
ワインは良い効果があるよう
です」
たとえばイタリアの調査で
は、軽度認知機能障害（認知
症の兆候が見られる状態）の
人のうち、ワインを1日1杯
未満摂取している人は、飲ま
ない人より3年半後の認知症
発症リスクが85%も低くなっ
ていた。
「しかし、ワイン1、2杯飲
んだだけでやめられる人なん
てめったにいませんよね。適
量でやめられないなら、いつ
そ飲まないほうがいいのです
が……」（米山院長）